

La negociación para aprobar el Plan del Júcar se atasca en Madrid

D. MARTÍNEZ | D. MARTÍNEZ / ALICANTEALICANTE
Día 05/07/2013

El Ministerio media entre las dos regiones, que defienden posturas antagónicasEl Ministerio media entre las dos regiones, que defienden posturas antagónicas

El plan de cuenca del Júcar, que debe regir el funcionamiento de la cuenca hídrica principal en la Comunidad Valenciana los próximos cinco años, se retrasa. Como viene publicando este periódico en las últimas semanas, la planificación del Ministerio de Medio Ambiente pasaba por sacar a exposición pública el borrador del plan a finales de junio, de forma que entrase en vigor a principios de 2014.

De esta forma, el Ministerio habría dado cumplimiento a su plan de publicar un borrador cada mes (en abril fue el del Tajo, también controvertido, y en mayo el del Segura). Sin embargo, el del Júcar se ha revelado como el plan de cuenca más conflictivo del panorama hídrico actual. Según ha podido saber ABC, las negociaciones para poder desbloquear el documento se celebran al más alto nivel en Madrid. Se trata de una negociación a tres bandas, entre el Ministerio de Medio Ambiente, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y la Generalitat Valenciana.

En estas negociaciones, que se prolongan ya por espacio de varias semanas, cada una de las regiones defiende los intereses de sus regantes, que son en varios puntos totalmente antagónicos, como ha venido publicando ABC. La divergencia de posturas ya quedó de manifiesto en la negociación del plan de demarcación que define el territorio de la cuenca, y de nuevo en el borrador.

Tres focos de conflicto

En cuanto al plan de demarcación, que fija el ámbito territorial de la cuenca y, por extensión, el peso específico de cada región en sus órganos de gobierno, en junio finalizó el plazo para recibir alegaciones. Los regantes de la Comunidad, como avanzó en su momento este diario, presentaron alegaciones en el último día hábil para hacerlo, al entender que la demarcación perjudicaba a la región al primar Albacete frente a los sistemas del Turia y el Vinalopó.

Pero al margen del plan de demarcación, ya recurrido por los regantes en el Supremo, el plan de cuenca también presenta tres focos de conflicto que se intenta ahora solventar en el Ministerio. Por un lado, los regantes valencianos reclaman que se acometa la prometida modernización de regadíos. Por otro, y sin salir de la Comunidad, los regantes alicantinos quieren que se recupere la toma original del trasvase Júcar-Vinalopó. Y desde Albacete piden la susitución de bombeos en la Mancha Oriental. El montante total de estas obras –que correría a cargo del Ministerio–, como ha publicado ABC, es de 200 millones.